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       México D.F., a 17 de septiembre de 2008. 

 
Diputado César Duarte Jáquez. 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

 
 

PREGUNTA.- Oiga, diputado, sobre lo ocurrido… 
 
RESPUESTA.- Son hechos absolutamente lamentables; la verdad es 
que en la historia contemporánea de México no había ocurrido un 
acto que afectara de manera directa a la sociedad civil y que 
rechazamos de manera absoluta. 
 
La Cámara de Diputados, en el uso de nuestras atribuciones, 
haremos lo necesario para que con contundencia los órganos de 
seguridad del Estado mexicano garanticen y sean más efectivos en 
el resultado del combate a la delincuencia y el mantener 
naturalmente la convivencia social en los mejores términos.  

 
PREGUNTA.- Diputado, ¿se incrementarán las medidas de seguridad? 
 
RESPUESTA.- Es normal que ante estos hechos las estrategias de 
mantener con mayor cuidado las medidas de seguridad se dan, y 
aquí en San Lázaro se darán también para garantizar, como obliga 
la Constitución al presidente de la Mesa Directiva, la integridad y 
la inviolabilidad de nuestro Recinto.  

 
PREGUNTA.- El llamado del gobierno federal ayer a la unidad 
nacional, ¿cómo se debe de traducir políticamente? 
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RESPUESTA.- Estamos muy claros que el papel del Poder 
Legislativo tiene qué ver con atender ese llamado del Presidente 
de la República a consolidar y fortalecer la unidad de los 
instrumentos del Estado mexicano y que los órganos de gobierno 
que, insisto, tienen la responsabilidad de la seguridad del país, se 
fortalezcan.  
 
Pero esto tiene que ver también con la eficacia en sus resultados. 
Nosotros damos un voto de confianza al Ejército mexicano, una 
vez más, que es garante de las instituciones del país en este 
sentido.  

 
PREGUNTA.- ¿Se debe de cambiar de estrategia, diputado? 
 
RESPUESTA.- Es un tema que naturalmente está en discusión. Creo 
que debemos de poner lo mejor, todos, con una mayor 
responsabilidad y con una visión de Estado que garantice las 
condiciones de convivencia de los ciudadanos mexicanos.  

 
PREGUNTA.- Inaudible.  
 
RESPUESTA.- El artículo 29 constitucional es un asunto delicado. 
Tenemos que mantener, primero, hoy por hoy, la función de las 
instituciones como están y priorizar con mayor contundencia el 
resultado de una sociedad mexicana lastimada, exigente de 
resultados de los órganos de seguridad.  

 
PREGUNTA.- Diputado, ¿urge que se cambien a los titulares de la 
seguridad pública federal ante los nulos resultados que estamos 
viendo? 
 
RESPUESTA.- El próximo 23 estarán presentes, están ya 
convocados, el secretario de Gobernación, el secretario de 
Seguridad y el Procurador General de la República y, en ese 
sentido, tendremos aquí la manera formal de respuesta de ellos, 
así como también la libertad de los legisladores de todo el país, 
somos representantes de la Nación y somos portadores de la 
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exigencia de la sociedad a que estos hechos lamentables se 
esclarezcan y se prevea que no vuelvan a suceder.  
 
El cuerpo de seguridad de la Cámara se mantiene en condiciones; 
sólo que de manera especial atenderemos una vigilancia mayor 
para tener un control y que no vaya a ser la Cámara de Diputados 
objeto de algún acto de éstos.  

 
PREGUNTA.- ¿Es un mensaje para el gobierno federal? 
 
RESPUESTA.- Podemos interpretar muchísimas cosas; los hechos 
ahí están y tenemos que actuar con una gran responsabilidad para 
que de inmediato se esclarezcan, insisto, se prevea que no 
vuelvan a suceder.  

 
PREGUNTA.- Diputado, ¿en qué consisten esas medidas especiales 
para San Lázaro? 
 
RESPUESTA.- Las medidas de San Lázaro tienen que ver con el 
control de la posibilidad de que se introduzcan materiales aquí a 
San Lázaro, que nos pongan en peligro y riesgo.  

 
PREGUNTA.- ¿Han tenido alguna amenaza recientemente? 
 
RESPUESTA.- No hay ninguna amenaza en San Lázaro y esperemos 
que esto no suceda, pero tenemos que estar muy atentos a los 
acontecimientos.  

 
PREGUNTA.- ¿Usted estaría a favor de que se decretara la suspensión 
de garantías en aquellos estados que están siendo azotados, como lo 
proponía…? 
 
RESPUESTA.- La suspensión de garantías es un debate mayor; es un 
asunto muy delicado, claro que algunos hechos hoy pudieran 
llevarnos a pensar en ese tema, pero ese tema es superior: 
tenemos un país, tenemos instituciones, hay que fortalecerlas, hay 
que exigir la coordinación de municipios, estados y federación, 
hay que fortalecer al glorioso Ejército Mexicano y a la Armada de 
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México para que en una misma estrategia conjunta y común sean 
más efectivos los recursos que se establecen para ello y se 
combata la inseguridad y se combata a quien hoy está queriendo 
poner en riesgo la estabilidad del país.  

 
PREGUNTA.- Diputado, ¿debieran los mandos militares ser los que 
asuman la seguridad pública federal ante estos resultados que 
estamos viendo? 
 
RESPUESTA.- La estructura militar en el país ha mantenido una 
posición de dignidad y una posición que cubre al territorio 
nacional.  
 
Esas medidas corresponden al Ejecutivo en su estrategia. Seremos 
más exigentes en que la eficacia de las medidas se dé y también 
atenderemos con mayor fortaleza y solidaridad  los recursos que el 
Ejército requiera en el presupuesto 2009. 

 
PREGUNTA.- Pero sí lo pueden proponer, diputado, finalmente son un 
poder de la Nación.  
 
RESPUESTA.- Naturalmente; tenemos una opinión clara, tenemos 
una representación legítima del pueblo de México, pero también 
tenemos que ser muy responsables con las decisiones que se 
tomen.  

 
PREGUNTA.- ¿Sería conveniente un ajuste en el gabinete para crear 
un gobierno de coalición que le dé más fortaleza al Poder Ejecutivo? 
 
RESPUESTA.- Creo que esa discusión se debe desahogar, 
precisamente en un escenario como San Lázaro, aquí convergen 
todas la corrientes políticas del país y sería nuestro espacio para 
determinar una posición de esa naturaleza; esperemos iniciativas y 
esperemos que con ello se maduren este tipo de temas que hoy 
empiezan a llegar a la opinión pública.  

 
PREGUNTA.- Diputado, ¿voto de confianza a la PGR y a la Secretaría 
de Seguridad Pública? 
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RESPUESTA.- Habremos de tenerla la semana próxima; esperemos 
el resultado de la comparecencia de sus titulares.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 

 


